

# FRANCISCO BRACO, NUEVO JEMA

Robles preside la toma de posesión del jefe de Estado Mayor del Ejército del Aire y del Espacio



El nuevo JEMA toma posesión en la sede del Cuartel General del Ejército del Aire y del Espacio.

Rubén Somonte/MDA

**E**L Ejército del Aire y del Espacio cuenta con un nuevo responsable: el general del aire Francisco Braco Carbó, nombrado en el Consejo de Ministros del pasado 23 de julio en sustitución del general del aire Javier Salvo Martínez-Avial que ostentaba el cargo desde el 1 de abril de 2017. El nuevo JEMA, hasta ahora comandante del Mando de Operaciones del

EMAD, asume el cargo con unos objetivos muy definidos: «Continuar con la labor realizada por el general Salto, priorizando la seguridad en todas las áreas, continuar con la renovación de las flotas de aeronaves para obtener los niveles de operatividad necesarios, afianzar el adiestramiento militar como mejor fuerza de disuasión ante un escenario de amenaza de 360°, asegurar el sostenimiento de nuestros sis-

temas de armas y continuar desarrollando el plan de transformación digital, así como el proyecto BACSI (base aérea conectada, sostenible e inteligente)».

Así lo manifestó en su toma de posesión el pasado 25 de julio en la sede del Cuartel General del Ejército del Aire y del Espacio presidida por la ministra de Defensa, Margarita Robles, y en presencia de su antecesor en el cargo, del jefe de Estado

Mayor de la Defensa, almirante general Teodoro López Calderón; de la secretaria de Estado de Defensa, Amparo Valcarce; la directora del CNI, Esperanza Casteleiro; la subsecretaria de Defensa, Adoración Mateos, y del jefe de Estado Mayor del Ejército de Tierra, general de ejército Amador Enseñat.

«Tiene ante sí un reto importante», expresó Margarita Robles dirigiéndose al nuevo JEMA. «Pero cuenta con la ayuda de los más de 20.000 hombres y mujeres que componen el Ejército del Aire y del Espacio, que son una gran familia. No dude, general, que va a contar con todo mi apoyo. A todos nos une el amor a España y el apostar por valores de tolerancia y solidaridad», indicó Robles.

Poco antes de este acto la ministra, autoridades del Departamento y del Ejército del Aire, familiares y amigos, habían rendido un homenaje a Javier Salto en un encuentro por sorpresa. Robles le manifestó su «enorme agradecimiento» a «la

formidable labor que ha realizado durante siete años». «Ha sido un honor para mí haber sido vuestro jefe —respondió muy emocionado el anterior JEMA dirigiéndose a los miembros del Ejército del Aire y del Espacio— y testigo de vuestros logros y buen hacer. He tenido vuestro apoyo y calor todos los días y me he sentido orgulloso de todos y cada uno de vosotros».

### PILOTO DE TRANSPORTE

El general del aire Francisco Braco es un experimentado piloto con más de 9.000 horas de vuelo en aviones como el C-130 *Hércules*, *Falcon 900* y *Airbus 310*. Ingresó en la Academia General del Aire en 1978 y, en sus diferentes empleos de oficial estuvo destinado en el Ala 31, el Cuartel General del Mando Aéreo de Combate, el Cuartel Militar de S.M. el Rey y el 45 Grupo de Fuerzas Aéreas, unidad que también mandó con el empleo de coronel.

Posteriormente, fue destinado al Cuartel General del Mando Aéreo General y al

Mando de Operaciones del Estado Mayor de la Defensa, del que era comandante desde septiembre de 2020.

A lo largo de su trayectoria profesional ha participado en numerosas misiones internacionales, desde Namibia a la guerra de los Balcanes.

Está en posesión de los cursos de piloto de transporte y navegante básico y avanzado de EEUU. Es diplomado de Estado Mayor y de Altos Estudios Internacionales de la Sociedad de Estudios Internacionales, magister universitario en Seguridad y Defensa, y cuenta con el *Generals Flag Officers and Ambassadors Course* del Colegio de Defensa de la OTAN y con el Curso de Defensa Nacional.

El 13 de agosto Francisco Braco realizó su primer viaje oficial como jefe de Estado Mayor, hasta la India, con el fin de conocer de primera mano el trabajo de los más de 120 aviadores que participaban en la vuelta al mundo del despliegue *Pacific Skies 24*.

**Elena Tarilonte**

## Otros nombramientos destacados

JUNTO al nombramiento del JEMA, el Consejo de Ministros del pasado 23 de julio aprobó la designación de tres tenientes generales para ocupar destacados puestos de las Fuerzas Armadas: **José Antonio Agüero Martínez** es el nuevo comandante del Mando de Operaciones; **José Antonio Herrera Llamas**, asume la jefatura del Estado Mayor Conjunto de la Defensa y **Luis Sáez Rocandio** ha pasado a dirigir el Cuartel General Terrestre de Alta Disponibilidad.

El último destino del teniente general Agüero ha sido en Irak, donde durante un año ha dirigido la misión de la OTAN en dicho país. Con anterioridad, fue jefe del Estado Mayor del Cuartel General Terrestre de Alta Disponibilidad y jefe de Operaciones del mismo, estuvo destinado en los Cuarteles Generales del Mando de Fuerzas Ligeras y de la Fuerza de Maniobra y fue jefe de la Bandera Ligera Paracaidista *Ortiz de Zárate*.

Diplomado de Estado Mayor por España y Gran Bretaña, y *Master Defense Studies* por el King's Collage de Londres, tiene los cursos de operaciones especiales y de paracaidismo de apertura manual. A lo largo de su trayectoria profesional ha participado en operaciones en Bosnia-Herzegovina y Afganistán, donde fue jefe de un equipo de mentores del *Afghan Corps*.

Para dirigir el Estado Mayor Conjunto de la Defensa se ha designado al teniente general del Ejército del Aire y del Espacio José Antonio



Jose A. Agüero.



Jose A. Herrera.



Luis Sáez.

Herrera Llamas. Desde que en 2018 ascendiera a general, ha sido jefe del Centro Conjunto de Desarrollo de Conceptos del CE-SEDEN y, dentro del EMACON, ha estado a cargo del mando de la División de Desarrollo de la Fuerza y de la División de Planes. Ha participado en multitud de operaciones (Namibia, Guerra del Golfo, antigua Yugoslavia, Afganistán y *Atalanta*), y fue jefe

de Operaciones Aéreas del aeropuerto internacional de Kabul, dentro de la misión ISAF. Ha completado más de 9.000 horas de vuelo en distintos tipos de aviones.

El teniente general Luis Sáez Rocandio, por su parte, llega a Bétera (Valencia) para hacerse cargo del Cuartel General Terrestre de Alta Disponibilidad y del Cuartel General del Cuerpo de Despliegue Rápido de la OTAN en España. Era comandante general de Melilla y ha sido jefe de la Brigada *Almogávares VI* de Paracaidistas y jefe de batallón en el Regimiento de Infantería *Canarias 50* así como en unidades de operaciones especiales.

También ha estado destinado en el Estado Mayor del Ejército de Tierra y en los cuarteles generales del Mando de Canarias, del desaparecido Mando Subregional Sudeste de la OTAN, del Cuerpo de Ejército Europeo y de la Fuerza de Acción Rápida. Ha participado, además, en cuatro misiones internacionales; en El Salvador, la República Democrática del Congo, Kosovo y Afganistán.